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瞧，这几位“啄木鸟”在给济南捉虫

把把华华山山湖湖建建成成济济南南的的西西湖湖，，可可好好

在济南，有许许多多关心
城市发展，积极为济南出主意、
想办法的市民。自5月底本报发
起啄木鸟行动以来，收到很多
热心市民的电话、邮件，他们像
啄木鸟一样，挑出济南发展中
的“虫子”，并且提出了自己的
建议。

本报记者 刘雅菲

您对济南的发展有什么意见和
建议吗？本报请您来当啄木鸟，提出
您发现的问题，我们也将会同齐鲁
晚报城市公众服务联盟及12345市
民服务热线，共同关注您的意见和
建议，并且促成问题的解决。

您可以拨打齐鲁晚报热线
9 6 7 0 6 、 发 送 邮 件 到
zhuomuniao201506@163 .com，或者通
过齐鲁壹点客户端、齐鲁晚报官方
微博或微信将问题直接反映给我
们，也可以拨打12345、发送短信(106
-3531-12345)、登录济南政府网市长
信箱、通过新浪腾讯济南12345官方
微博微信参与。

请您来当“啄木鸟”

一口气提十条建议，高标准建设华山湖

试试改变行车规则，让济南道路更通畅

再开几条国际航线，让市民出行更方便

58岁的王孝德是土生土长的
济南人，“我看着这些年道路越来
越宽，但是路越来越堵，我就想着
能否有办法改变这种情况。”

有了这种想法之后，王孝德
就开始琢磨：“闲着没事就想，睡
不着觉也想，有一天灵光一闪，灵
感就来了。”

这个灵感为王孝德带来了一

个全新的行车方案——— 每一个路
口都取消左转。左转车辆改为先直
行到下一个信号灯前掉头，然后再
右转前进。“这样可以大量减少等
信号灯的时间，加快通行效率，节
约能源，缓解中国式过马路。”王孝
德认为，实行了这一行车规则之
后，好处是非常多的。

想出了这一办法后，王孝德

还专门到路口进行了观察，证明
这一规则的可行性，才参与到了

“啄木鸟行动”中，将这一方案发
给了本报。但是要推广这一规则
却不是那么简单的，王孝德说：

“我现在把我的网名改成了‘愚公
移山’，我就用这个劲头，我相信
如果用这一套方案，济南的交通
一定能有改观。”

53岁的孙宗亭是千佛山公园
的一名工作人员。在本报启动了

“啄木鸟行动”之后，他一口气给本
报发来了“城市发展的十条建议。”

在这些建议当中，涵盖了济
南发展的方方面面。其中的一条
是要高标准建设华山湖，将其打
造成济南的西湖。提出这条建议
前，孙宗亭往华山湖片区跑了好

几趟。“之前一直没什么进展，我
看最近好像有动静了。”

孙宗亭说，之所以会提出这样
的建议，主要是因为作为泉城，济
南有着得天独厚的条件，“济南有
山、有水，但是济南的大明湖虽然
在城市中心，面积却太小。据说，华
山湖有七个大明湖那么大。”

对于这个即将开挖的华山

湖，孙宗亭充满了期待。“现在不
是说省会济南要有大市意识吗，
我认为在华山湖的建设上要求也
要高一些。”孙宗亭认为，济南的
北部现在本来就弱一些，如果能
够把华山湖建起来，成为一个吸
引人的景点，那对带动北部发展
作用是很明显的。“水多了，济南
的灵性也就更加凸显了。”

周成睿是明湖小学的一名老
师，在“啄木鸟行动”启动后，他第
一时间发来了邮件，提出了自己
发现的问题以及建议。

周成睿说，济南近几年旅游
发展得不错，来济南的外地人越
来越多。但是虽然说要在国际维
度看济南，但济南的入境游是一
个短板。同样，济南的市民要想出
境游也不那么方便。“济南虽然是

省会，但是国际航线数量少，发展
不平衡。”周成睿认为，可以再发
展几条向西，比如到中亚、西亚一
些国家的航线，“咱们省内青岛向
东的航线较多，向西开通航线可
以避免同质化竞争。”

在周成睿看来，开通了这些
国际航线有不少好处：“我注意到
向西有不少国家对中国公民是免
签或者落地签，这样市民去玩就

方便了。此外，交通方便了，还可
以促进济南的招商引资，吸引这
些地方的外资到济南来。”

“济南的公交车上没有英文
报站。”周成睿建议，济南要想更
有国际范儿，最基础的就是应该
完善规范城市旅游导向标识系
统，在景区和通往景区的路上，完
善英文标识。同时，在公交车上实
现中外文站名播报。
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